

# BOLETÍN MUNICIPAL

*Órgano de Difusión Mensual de la Municipalidad | Septiembre 2021*





# Ayuntamiento de Moca

*Pasión por un pueblo!*

## CRÉDITOS

ASESOR GENERAL\_ Dr. Miguel Guarocuya Cabral, alcalde municipal COORDINACIÓN\_ Lic. Mariano de Jesús García Lizardo  
COLABORADORES\_ Departamento de Relaciones Públicas del Ayuntamiento de Moca. Cristal Corcino, asistente OMPP

# 24 DE SEPTIEMBRE, 2021

La Santísima Virgen de Las Mercedes se le apareció a San Pedro Nolasco, en 1218, recomendándole que fundara una comunidad religiosa que se dedicara a auxiliar a los cautivos que eran llevados a sitios lejanos. Esta advocación mariana nace en España y se difunde por el resto del mundo.

San Pedro Nolasco, inspirado por la Santísima Virgen, funda una orden dedicada a la merced (que significa obras de misericordia). Su misión era la misericordia para con los cristianos cautivos en manos de los musulmanes.

Muchos de los miembros de la orden canjeaban sus vidas por la de presos y esclavos. Fue apoyado por el rey Jaime el Conquistador y aconsejado por San Raimundo de Peñafort.

San Pedro Nolasco y sus frailes muy devotos de la Virgen María, la tomaron como patrona y guía. Su espiritualidad es fundamentada en Jesús el liberador de la humanidad y en la Santísima Virgen, la Madre liberadora e ideal

de la persona libre. Los mercedarios querían ser caballeros de la Virgen María al servicio de su obra redentora. Por eso la honran como Madre de la Merced o Virgen Redentora.

Desde el año 1259 los padres Mercedarios empiezan a difundir la devoción a Nuestra Señora de la Merced (o de las Mercedes) la cual se extiende por el mundo.

Es en ese contexto que una de las imágenes de gran devoción en República Dominicana, y la más antigua es la de Nuestra Señora de las Mercedes.

La ciudad de Santo Domingo fue severamente afectada por el terremoto del 8 de septiembre de 1615, y entonces el Cabildo de Santo Domingo declaró a la Virgen de las Mercedes “Patrona de La Española”. En 1740, por Real Cédula, su festividad fue cambiada para el 24 de septiembre. Con la Independencia Nacional, en 1844, la Virgen de las Mercedes fue declarada Patrona de la República Dominicana.

## LA TERRITORIALIDAD AVANZA, LOS AYUNTAMIENTOS SE FORTALECEN

El presidente Luis Abinader se reunió, en Santiago, con radiodifusores y productores de programas. El alcalde de Moca, radiodifusor Dr. Miguel Guarocuya Cabral, participó del encuentro y abordó al primer mandatario sobre el aumento de los fondos que por ley le corresponden a los ayuntamientos y de la necesaria coordinación intersectorial a nivel de los territorios que demanda el país para alcanzar el aspirado "desarrollo humano integral".

Atentos a más informes  
Pasión por un Pueblo!



## PRESUPUESTO PARTICIPATIVO MUNICIPAL, 2021

Inauguración de la obra de rehabilitación de caminos y construcción de contenes y aceras en el paraje Rincón de los Jiménez, Santa Rosa, Moca; la obra es del presupuesto participativo municipal. Encabezó el acto el Alcalde Guarocuya Cabral, y asistieron el Regidor Francis Acosta, el Secretario General del Ayuntamiento mocano Nolberto García, la Secretaria Municipal Mirian Jiménez, con la conducción del profesor Froilán Mercedes, y la presencia de Juan Fco Pérez, Alex Núñez, Altagracia Rodríguez, Ing. Joaquín, junto a un gran número de vecinos de dicha



## **DECLARACION COMO HIJO ADOPTIVO DE LA CIUDAD HEROICA DE MOCA**

Luego de un hermoso concierto del órgano ejecutado por un prodigioso concertista y maestro italiano, el P. Alberti Prati de la congregación Salesiana, fue reconocido por el patronato de la parroquia Sagrado Corazón de Jesús, y posteriormente el distinguido P. Alberti fue, por el Consistorio Municipal, el mismo fue entregado por el alcalde Guarocuya Cabral, el presidente del Concejo Municipal Luis Ml Díaz y la secretaria municipal Mirian Jiménez. El padre Alberti se retira a su Italia natal.



**AYUNTAMIENTO DE MOCA**

## UNA VICEALCALDESA QUE SE PREOCUPA POR LOS ESTUDIANTES MOCANOS!



La Vicealcaldesa del Ayuntamiento de Moca, Dra. Gerlyn Martínez, entrega un cheque de aporte de la Alcaldía a miembros del Club Rotaract de Moca para fortalecer su campaña de útiles escolares para Estudiantes Mocanos. Pasión por un pueblo!



Recibiendo pedimentos y explicaciones de miembros de junta de vecinos de La Ermita, a fin de proceder a evaluar y programar soluciones directas o coordinadas que impacten en el bienestar de la comunidad.

El Alcalde y el equipo de limpieza y aseo urbano del municipio de Moca, no se detienen ante los desafíos, el trabajo y el ataque a la basura es permanente y buscamos mejores resultados; para ello es necesario que cada ciudadano sepa que la responsabilidad es de todos, si nuestros barredores y barredoras limpian y detrás, en minutos, ensucian, no lograremos lo que queremos. Para lograr una Moca limpia, tanto el Ayuntamiento como el ciudadano debemos aportar nuestra cuota.





El Alcalde de la municipalidad de Moca, Guarocuya Cabral, acompañado del Dr. Juan Santos, decano de la facultad de ciencias Humanas y Sociales de la universidad UCATECI, y destacado abogado e intelectual mocano, en el momento que entrega al Ayuntamiento de Moca un kit completo de libros de su autoría a fin de ser puestos a disposición de los usuarios de la biblioteca municipal Gabriel Morillo de Moca.



En el Ayuntamiento Municipal de Moca disfrutando de numerosos agasajos y visitas a lugares icónicos de la ciudad, y áreas suburbanas, unos treinta turistas y promotores de turismo alemanes, acompañados de la subdirectora del ministerio dominicano de turismo en Alemania, Bélgica y Suiza, la mocana Yudelka López; siendo recibidos por el Alcalde de Moca, el presidente del Concejo, regidor Luis Díaz, la vicealcaldesa Gerlyn Martínez, los Regidores Janler Pérez, Billy Almánzar y Francis Acosta, el encargado de la oficina OMPP, Mariano García, la secretaria municipal Mirian Jiménez, quienes entregaron una proclama declarando a los invitados como Visitantes Distinguidos. Hubo muchas emociones y testimonios de reconocimiento por parte de los ciudadanos germanos, y muestras de deferencia y aprecio, que valoraron tan especial visita

# *Efemérides Y Otras Fechas Importantes Del Mes De Septiembre*

1 de septiembre de 1907, Nacimiento en Villa Bisonó, antiguo Navarrete, del Dr. Joaquín Balaguer Ricardo, quien fuera presidente de la República.

3 de septiembre de 1930, El ciclón San Zenón destruye la ciudad de Santo Domingo.

3 de septiembre de 1965, Héctor García Godoy es presidente provisional tras la firma del «Acta de Reconciliación».

8- Día Internacional de la Alfabetización

8 de septiembre de 1839, Nacimiento en Puerto Plata de Gregorio Luperón.

9 de septiembre de 1544, Los restos del descubridor de América Cristóbal Colón y de su esposo Diego Colón, son traídos por María de Toledo e instalados para su descanso en la Santa Iglesia Catedral.

9 de septiembre de 1962, Creación en Santiago de los Caballeros de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra. Fue su primer rector Monseñor Eduardo Polanco Brito.

10 de septiembre de 1850, Durante el gobierno de Buenaventura Báez Méndez (24.Sep.1849-15.Feb.1853) fue aprobado el Tratado de Reconocimiento, paz, amistad y comercio entre República Dominicana e Inglaterra.

10 de septiembre de 1877, Se hallan en la Catedral de Santo Domingo, los restos del Almirante Cristóbal Colón.

10 de septiembre de 1891, La antigua Plaza de Armas de la ciudad de Santo Domingo cambia su nombre por el de Plaza Colón.

15- Día Internacional de la Paz.

23- Inicio del Otoño.

24- Nuestra Señora de las Mercedes. Patrona de la República Dominicana.

24 de septiembre de 1933, Inauguración del puente colgante de hierro sobre el río Yaque, por el paso de Guayacanes.

24 de septiembre de 1940, Fue concertado el Tratado Trujillo-Hull - (ratificado el 15 de febrero de 1941), entre la República Dominicana, representada por Rafael Leonidas Trujillo Molina y los Estados Unidos de Norteamérica, representados por Cordell Hull, Secretario de Estado de dicho país. El acuerdo dio un gran avance hacia el saneamiento de la deuda externa dominicana.

25 de septiembre de 1822, Emigran por mar numerosas familias dominicanas hacia el exterior, debido a la ocupación haitiana.

25 de septiembre de 1963, Un golpe de estado derroca al presidente dominicano Juan Bosch.

27 Día de Enriquillo. La Biblia y El médico.

27 de septiembre de 1535, Fecha que se consigna como la del fallecimiento del cacique Enriquillo en Azua.

29- Día Nacional de los derechos de la niñez.

29 de septiembre de 1544, Llegada por última vez a la isla, de Fray Bartolomé de las Casas, gran defensor de los indios e historiador de la Colonia.

29 de septiembre de 1948, Muere el boxeador Félix Amado Gómez (Kid Dinamita).

30 de septiembre de 1821: Primera Independencia de República Dominicana.



# Ayuntamiento de Moca

*Pasión por un pueblo!*

*Direcciones donde acceder a la Institución y/o  
verificar las Referencias Gubernamentales*

Portal institucional\_ <http://ayuntamientomoca.gob.do/>

Subportal transparencia\_ <http://ayuntamientomoca.gob.do/transparencia/>

Observatorio Nacional de la Calidad de los Servicios Públicos\_ <https://observatorioserviciospublicos.gob.do/>

Sistema 311 de registro de denuncias, quejas reclamaciones, sugerencias\_ [www.311.gob.do](http://www.311.gob.do)

Portal web SAIP\_ <https://saip.gob.do>

*Conoce tú ayuntamiento,  
Visita nuestras redes @alcaldiamocard*

**F t l y**